



CIRCULAIRE N° 2941 DU 06/11/2009

CIRCULAIRE	Informative	Administrative	Projet
OBJET	1^{ÈRE} SEMAINE EUROPÉENNE DE LUTTE CONTRE LA MUCOVISCIDOSE DU 9 AU 15 NOVEMBRE 2009		
DESTINATAIRE	Direction	Fondamental et secondaire	
RÉSEAUX	Tous		
PÉRIODE	2009-2010		
ÉMETTEUR	Ministre de l'Enseignement obligatoire		
SIGNATAIRE	Marie-Dominique SIMONET		
CONTACT	02 801 78 10-11		
DOCUMENTS À RENVOYER	NON		
DATE LIMITE D'ENVOI	/		
NOMBRE DE PAGES	2 pages		
MOTS-CLÉS	Mucoviscidose – Maladie génétique mortelle – Cystic Fibrosis – Sensibilisation - Semaine européenne de lutte contre la mucoviscidose		

- À Monsieur le Ministre, membre du Collège de la Commission communautaire française, chargé de l'Enseignement ;
- À Madame et Messieurs les Gouverneurs ;
- À Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Pouvoirs de tutelle des Communes ;
- Aux Pouvoirs organisateurs des écoles maternelles et primaires libres subventionnées ;
- Aux Directions des écoles maternelles et primaires organisées ou subventionnées par la Communauté française ;
- Aux Directions et Pouvoirs Organisateur des écoles secondaires organisées ou subventionnées par la Communauté française ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des pouvoirs organisateurs ;
- Au Service général de l'Inspection ;
- Aux Directions des Centres psycho-médico-sociaux organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux équipes des services PSE.

1^{ère} semaine européenne de la mucoviscidose du 9 au 15 novembre 2009

La mucoviscidose est une maladie sournoise et discrète ; elle est peu ou mal connue du grand public. La mucoviscidose est la maladie génétique mortelle la plus fréquente, elle est héréditaire et incurable auprès des enfants et des jeunes adultes en Europe. Elle touche principalement les voies respiratoires et digestives. Dans le monde la maladie est mieux connue sous le nom anglais « Cystic Fibrosis ou CF ».

Un traitement composé d'exercices physiques, de kiné-respiratoire de 3 à 4 heures par jour complété d'une alimentation particulière permet de prévenir ou d'alléger les problèmes, d'améliorer la qualité et l'espérance de vie des patients de manière sensible.

Trop de patients atteints de mucoviscidose décèdent encore en bas âge faute d'accès à un traitement approprié.

Chaque semaine en Belgique, un enfant naît atteint de la mucoviscidose.

Cette semaine européenne de la mucoviscidose est l'occasion unique pour découvrir et parler de la mucoviscidose en classe, de développer un projet de solidarité de l'école envers les personnes atteintes par cette maladie.

L'Association Belge de Lutte contre la Mucoviscidose (ABLM) propose que les écoles puissent réaliser quelques activités afin de sensibiliser enfants et adolescents à la maladie.

Elèves et professeurs pourront notamment :

- Porter le bracelet et siffler ensemble l'air du « Hit Muco »
- Travailler avec un « kit éducatif Muco » réalisé pour les enseignements maternel, primaire et secondaire
- Participer à un cours de « Gym Muco » composé d'exercices de respiration et de gymnastique. Un petit film a été réalisé en exclusivité pour le professeur de gymnastique, tout niveau d'enseignement confondu.
- Filmer tous les exploits réalisés et les placer sur le site web créé à cet effet.

J'invite, dès à présent, toutes les écoles qui souhaiteraient participer à ces activités à télécharger toutes les informations nécessaires sur le site www.mucoaction.eu

Marie-Dominique SIMONET
Ministre de l'Enseignement obligatoire
et de la Promotion sociale